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Ata da 476ª Reunião Ordinária do Conselho Setorial do Setor de Tecnologia, da 

Universidade Federal do Paraná, realizada no dia 24 de Março de 2021. 

Aos vinte e quatro dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e um, às quatorze horas, 1 

reuniu-se o Conselho Setorial do Setor de Tecnologia, em Sessão Ordinária, de forma 2 

virtual pelo Teams, sob a Presidência do Servidor Docente (01) Horácio Tertuliano dos 3 

Santos Filho, Diretor do Setor de Tecnologia; presentes os Conselheiros, Servidora 4 

Docente (02) Regina Maria Hartog Pombo Rodriguez, Vice-Diretora do Setor de 5 

Tecnologia e demais membros do Conselho Setorial:  6 

Servidores Docentes: (03) Lia Yamamoto, (04) Bernardo Rego Barros de Almeida Leite, 7 

(05) Luciano Kiyoshi Araki, (06) Marcelo Kaminski Lenzi, (07) Tobias Bernward Bleninger, 8 

(08) Adriane Bianchi Pedroni Medeiros, (09) Marcos Augusto Mendes Marques, (10) Silvio 9 

Parucker, (11) João Morais da Silva Neto, (12) Marcos Arndt e Marienne do Rocio de Mello 10 

Maron da Costa, (13) Luiz Fernando de Lima Luz Junior e Arion Zandoná Filho, (14) Luiz 11 

Antonio Belinaso, (15) Jorge Tiago Bastos, (16) Selma Aparecida Cubas, (17) Sandro José 12 

Froehner, (18) Luciana Porto de Souza Vandenberghe e Luiz Alberto Junior Letti, (19) 13 

Marcelo Gechele Cleto, (20) Adenise Lorenci Woiciechowski, (21)  Daniel Costa dos Santos, 14 

(22) Maria José Jerônimo de Santana Ponte, (23) Marco André Argenta e Ronaldo Alves 15 

de Medeiros Junior, (24) Luciana Igarashi Mafra, (25) Eduardo Gonçalves de Lima, (26) 16 

Marcos Lúcio Corazza, (27) Mariana Kleina, (28) Arislete Dantas de Aquino, (29) Maurício 17 

Felga Gobbi e Michael Mannich, (30 ) Ramón Sigifredo Cortés Paredes. 18 

Servidores Técnico-Administrativos: (31)  Deise Ramos da Silva, (32) Vivianne Luiza 19 

Costa 20 

Corpo Discente: Matheus Schneider de Oliveira, Ana Carolina de Bastos Leite, Lilian 21 

Leticia Ferreira Maestrelli, Marcos Eduardo dos Santos Gasparin, Victoria Ferro Maestrelli, 22 

Christian Rafael Alves de Souza, Julia Yukie Chubatsu Nunes, Isabella do Rosário, Laura 23 

Camargo Queiroga. 24 
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Presentes também: Maria Ines de Oliveira,  Silvana Nakamori Belotto, Debora Fernanda 25 

Soares, Debora Colley, Julio Cezar de Almeida, Evelio Martin Garcia Fernandez, Alvaro 26 

Pereira de Souza e Carlos José de Mesquita Siqueira. 27 

Havendo número legal de Representantes, 32 (trinta e dois) no total de votantes, o 28 

Presidente declarou aberta a Sessão, cumprimentando a todos os presentes.  29 

Dando início aos informes da reunião o presidente passou a palavra para a 30 

professora Sandramara que deu início à apresentação da Unidade de Creditação (Criada 31 

pela PROEC com o intuito de auxiliar as coordenações de cursos com a Creditação da 32 

Extensão prevista na LEI Nº 13.005, DE 25 DE JUNHO DE 2014 regulamentada pela 33 

RESOLUÇÃO 86/2020 – CEPE). Após, o presidente lamentou o falecimento do professor 34 

aposentado Rodolfo Carrara. Deu boas vindas aos novos chefes: Programa de Pós-35 

Graduação em Meio Ambiente Urbano e Industrial: Coordenadora: Professora Arislete 36 

Dantas De Aquino e Vice-Coordenador: Professor Carlos Alberto Ubirajara Gontarski. 37 

Programa de Pós-Graduação em Engenharia de Bioprocessos e Biotecnologia: 38 

Coordenador: Professor Carlos Ricardo Soccol e Vice-Coordenadora: Professora Adenise 39 

Lorenci Woiciechowski. Coordenação Engenharia de Bioprocessos e Biotecnologia: 40 

Coordenadora: Professora Adriane Bianchi Pedroni Medeiros e Vice-Coordenadora: 41 

Professora Susan Grace Karp. Departamento de Engenharia de Bioprocessos e 42 

Biotecnologia: Chefe: Professora Luciana Porto de Souza Vandenberghe e Suplente : 43 

Professor Luiz Alberto Junior Letti. Informou aos conselheiros sobre a extinção do cargo do 44 

LACTEC. Citou os projetos do Setor para o EMBRAPII. Falou da importância sobre a 45 

retomada da discussão sobre o espaço físico do 3º andar, reforma do CESEC. 46 

Posteriormente, passou a palavra ao professor Arion Zandoná Filho para que informasse 47 

aos conselheiros sobre o andamento dos trabalhos da criação da Fundação do Setor de 48 

Tecnologia, e este solicitou ao presidente que fosse um ponto de pauta da próxima reunião 49 

setorial. O presidente dirigindo-se aos representantes discentes informou que a direção irá 50 

marcar uma reunião com a bancada em breve. E, ato contínuo, o sr. Presidente colocou em 51 
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discussão a aprovação da Ata 475ª da Reunião Ordinária, realizada no dia 02 de 52 

dezembro do ano de dois mil e vinte, dispensando-se suas leituras, posto que todos os 53 

Conselheiros receberam antecipadamente, cópia do aludido documento; em votação, foi 54 

APROVADA por unanimidade. Na sequência, foi solicitada a retirada de pauta dos itens: 55 

1) 23075.085876/2019-68, 10) 014024/2021-19 e 11) 022001/2008-01. Isto posto, deu-se 56 

início a Ordem do dia, com a Pauta de Homologações e Deliberações: 57 

ITEM 1 DELIBERAÇÃO: Processo nº. 23075.055954/2019-08, de interesse do 58 

Departamento de Engenharia Mecânica. Trata-se da alteração do regime de trabalho, de 59 

20 horas para 40 horas com dedicação exclusiva do Prof. Dr Julio Cezar de Almeida, serão 60 

utilizados pontos decorrentes da aposentadoria do Professor Jorge Luiz Erthal (Informações 61 

adicionais sobre a utilização dos pontos para a requerida alteração no Regime de Trabalho: 62 

Processo SEI 23075.006790/2020-11.). Processo foi baixado em diligência na 474ª reunião 63 

para inclusão de documentos. Conselheiro relator: Marcelo Gechele Cleto. Conselheiro 64 

relator procedeu a leitura de seu relato, sendo de parecer FAVORÁVEL à aprovação uma 65 

vez que foi apresentado todos os documentos requeridos e que existem pontos para a 66 

mudança de regime de trabalho solicitada. Sem discussão, o presidente colocou em 67 

votação e foi APROVADO POR UNANIMIDADE. 68 

ITEM 2 DELIBERAÇÃO: Processo nº. 23075.065013/2020-16, de interesse do Programa 69 

de Pós-graduação em Meio Ambiente Urbano e Industrial. Trata-se da solicitação para a 70 

aprovação deste Conselho a respeito da colaboração da Professora Dra Margarete 71 

Casagrande Lass Erbe como docente COLABORADOR do referido programa, conforme 72 

solicitação do vice-coordenador Carlos A. U. Gontarski e aprovado pelo Colegiado do 73 

programa, conforme Documento em anexo, Ata 87/ PPGMAUI. Conselheira relatora: 74 

Adenise Lorenci Woiciechowski. Lido o relato pela conselheira relatora, não houve 75 

discussão em torno do assunto. Processo em votação o parecer foi APROVADO POR 76 

UNANIMIDADE.  77 

ITEM 3 DELIBERAÇÃO: Processo 23075.008495/2018-84, de interesse do aluno Vitor 78 

Amilcar Ferreira de Lima. Recurso para análise de equivalência. Curso de Engenharia 79 



 MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL DO PARANÁ 

SETOR DE TECNOLOGIA 

Conselho Setorial 

 

 

 

 

 

 

4

Elétrica. Conselheiro Relator: Luiz Fernando de Lima Luz Junior. Lido o relato, onde o 80 

conselheiro exarou seu parecer DESFAVORÁVEL à aprovação considerando que o pedido 81 

de recurso é intempestivo e que a solicitação de equivalência só pode ser protocolada uma 82 

única vez. Em seguida, o presidente abriu para discussão. Não houve discussão em torno 83 

do projeto e, posto em votação, foi APROVADO POR UNANIMIDADE, nos termos do 84 

parecer. 85 

ITEM  4 DELIBERAÇÃO: Processo nº. 23075.026260/2020-99, de interesse do Programa 86 

de Pós-Graduação em Engenharia de Bioprocessos e Biotecnologia.  Encaminha o novo 87 

regimento do Programa (doc. 3232416) para análise e aprovação e posterior 88 

encaminhamento para aprovação nas instâncias superiores.Conselheiro Relator: Mauricio 89 

Felga Gobbi. Lido o relato, o conselheiro exarou seu parecer FAVORÁVEL à aprovação do 90 

novo regimento. Em votação, processo foi APROVADO POR UNANIMIDADE, nos termos 91 

do parecer. 92 

ITEM 5 DELIBERAÇÃO: Processo 23075.012180/2021-37, de interesse do departamento 93 

de Engenharia Elétrica. PROCESSO SISPRO: Curso de Especialização Eficiência 94 

Energética e Geração Distribuída 2021 (2ª turma). Coordenador: professor ROGERS 95 

DEMONTI. Fiscal indicada: THELMA SOLANGE PIAZZA FERNANDES. Data de início: 96 

10/04/2021 e Data fim: 10/04/23. Valor total R$ 464.640,00. TAXAS UFPR: R$ 97 

69.696,00 (sendo FDA 8% R$ 37.171,20, UFPR 2% R$ 9.292,80, Departamento 3% R$ 98 

13.939,20 E Setor 2% R$ 9.292,80). Fundação escolhida FUNPAR. Valores de 99 

ressarcimento dos custos operacionais à fundação: R$ 44.608,28. Conselheiro Relator: 100 

Marcos Arndt. Lido o relato, o conselheiro exarou parecer FAVORÁVEL 101 

à aprovação da minuta, do plano de trabalho, da equipe do acordo, do coordenador e do 102 

fiscal indicado para o Curso de Especialização Eficiência Energética e Geração Distribuída 103 

2021 (2ª turma). Em votação, projeto foi APROVADO POR UNANIMIDADE, nos termos do 104 

parecer.  105 

ITEM 6 DELIBERAÇÃO: Processo 23075.063647/2020-26, de interesse do aluno  Bruno 106 

Eckwert Demantov. Trata-se do pedido de recurso da decisão do Conselho Setorial na 473ª 107 
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reunião ordinária, onde foi homologado a decisão “Ad Referendum” que indeferiu o pedido 108 

de recurso do aluno frente às razões apresentadas. Conselheira relatora: Marienne do 109 

Rocio de Mello. Passando a palavra para a conselheira, procedendo a leitura exarou seu 110 

parecer CONTRÁRIO ao pedido de reconsideração do aluno, considerando que o PPGEP  111 

seguiu com clareza o Regimento vigente. Também levou em consideração os outros dois 112 

pareceres apresentados no Processo, um do PPGEP e outro do Conselho Setorial, que 113 

foram, igualmente, contrários ao pedido do aluno e, ambos aprovados por unanimidade nas 114 

instâncias em que foram deliberados. Após ampla discussão, em votação, foi APROVADO 115 

POR UNANIMIDADE, nos termos do parecer da Conselheira Relatora.    116 

ITEM 7 DELIBERAÇÃO: Processo 23075.046339/2020-36, de interesse do aluno 117 

Guilherme Henrique Bortolotto do Curso de Engenharia Mecânica. Análise do recurso 118 

encaminhado a esta direção em 14/08/2020 conforme documento 119 

Solicitação 2906483 anexado a este processo. Conselheiro Relator: Marcos Augusto 120 

Mendes Marques. O relator procedeu a leitura de seu parecer onde declarou ser contrário 121 

ao recurso pois, após a leitura dos documentos nos autos do processo, não verificou que 122 

o aluno tenha tido prejuízo que justificasse seu pedido de recurso. Em votação, o parecer 123 

do conselheiro relator foi APROVADO POR UNANIMIDADE. 124 

ITEM 8 DELIBERAÇÃO: Processo 23075.004718/2021-30, de interesse do Departamento 125 

de Engenharia Mecânica. PROCESSO SISPRO: Curso de Especialização Engenharia da 126 

Manutenção. Coordenador: ALEXANDRE AUGUSTO PESCADOR SARDÁ. Fiscal: 127 

RAVILSON ANTONIO CHEMIN FILHO. Data de início: 06/03/2021 e Data fim: 05/03/23. 128 

EQUIPE TÉCNICA: a equipe é composta por docentes internos e externos especialistas, 129 

mestres e doutores. Os docentes externos forem escolhidos pelo critério notório saber. 130 

Valor total:  R$ 474.240,00. Taxas UFPR: R$ 71.136,00 (Sendo FDA 8% R$ 37.939,20, 131 

UFPR 2% R$ 9.484,80, Departamento 3% R$ 14.227,20 E Setor 2% R$ 9.484,80). 132 

Fundação escolhida FUNPAR. Valores de ressarcimento dos custos operacionais à 133 

fundação: R$ 48.010,51. Conselheiro Relator: Bernardo Rego Barros de Almeida Leite. Lido 134 
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o relato, o conselheiro exarou parecer FAVORÁVEL à abertura da turma de especialização 135 

em Engenharia de Manutenção, bem como, seu plano de trabalho, equipe, coordenador e  136 

fiscal indicados. Em discussão, nada havendo a tratar, projeto foi APROVADO POR 137 

UNANIMIDADE. . 138 

Esgotados os assuntos da Ordem do Dia, o Presidente apresentou os demais informes do 139 

Setor, dando sequência ao assunto informou que a LOA ainda não foi aprovada.  140 

Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente deu por encerrada a reunião, da qual, 141 

para constar, eu, Débora Fernanda Soares, lavrei a presente Ata, que, lida e aprovada, vai 142 

por todos assinada eletronicamente. 143 


